



VERENICE TÉLÉZ HERNÁNDEZ.
LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

En conferencia matutina de ayer martes, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que en su momento, cuando formaba parte de la oposición, se manifestó en contra de la militarización de las fuerzas de seguridad pública; sin embargo, al percatarse del problema de inseguridad que le heredaron, cambió de opinión sobre el regreso de soldados y marinos a sus cuarteles.

"Sí cambié de opinión, ya viendo el problema que me heredaron", respondió a cuestionamientos sobre el tema

"Cómo enfrentar el problema de la inseguridad... Estoy convencido que la paz es fruto de la justicia, todo eso lo estamos haciendo, pero imagínense qué íbamos a hacer con la Policía Federal (PF), cómo estaba. Porque creo que sí se sabe que de la PF salieron todos los que ahora están en la cárcel, acusados o prófugos por tremendas violaciones a los derechos humanos", indicó.

"Hace bien el PRI en rectificar"

El jefe del Ejecutivo celebró la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre para aplazar hasta 2028 la participación activa de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública, y sostuvo que el PRI hace bien en rectificar su postura al respecto.

El presidente indicó que con este acto, el partido retoma sus ideales posrevolucionarios

"Hace bien el PRI en rectificar, porque desde Salinas se empanizaron, porque un partido salido de una revolución ejemplar, la Revolución Mexicana, la primera revolución del siglo XX, profunda, de ahí surge. Podemos estar de acuerdo o no, pero lo que hizo el presidente Calles une a todos los gru-

Sobre militarización: "Cambié de opinión, ya viendo el problema que me heredaron": López Obrador

pos revolucionarios", recordó **AMLO llamó al PRI a deslindarse de conservadurismo, de lo rancio del PAN**

"Eso ya es otro asunto. También cualquier partido lo que busca es salir adelante, si les está yendo mal, solo que sean masoquistas, para eso existen los divorcios. A mí lo que me importa es que podamos juntos llevar a cabo la transformación que requiere el país, por el bien de todos".

López Obrador señaló que puede tener muchas diferencias, pero en tema de seguridad está de por medio la tranquilidad de la gente, el que podamos caminar con libertad, que no nos roben, que no nos secuestren, ¿cómo vamos a meter en la agenda política este tema?, es mezquino.

También criticó que Acción Nacional esté en huelga y no apruebe nada

"Ayer les di a conocer cómo actuamos en Guanajuato, en Jalisco, en todos lados, no estamos viendo aquí gobierna el PAN, aquí no va la Guardia Nacional, claro que tenemos diferencias políticas con el PAN y con los grupos ultraconservadores de ese estado, pero hablamos de seguridad del pueblo, como se atreven a condicionar el apoyo en materia de seguridad".

Señaló que eso es contradictorio porque en realidad su pensamiento en esta materia tiene que ver con la mano dura, con el autoritarismo, porque para ellos el problema se reduce al uso de la fuerza.

"Si no hay sentencias, es porque no se está cumpliendo la Constitución"

Referente a la discusión en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para eliminar la prisión preventiva oficiosa, el Presidente indicó que se debe de buscar otra forma de combatir las injusticias, debido a que la falta de sentencias se debe a la corrupción.

Destacó que ya se implementó un plan de amnistía. "La responsabilidad es de la corrupción del régimen, de lo que imperaba, porque hay corrupción, porque la Constitución establece que debe de haber justicia pronta y expedita, por el autoritarismo y todo esto que prevaleció por mucho tiempo", declaró.

Se implementará otra estrategia para rescatar a mineros de "El Pinabete"

En relación con el rescate de los mineros en Coahuila, el mandatario explicó que, ante las recientes lluvias y las inundaciones, el gobierno decidió implementar una nueva estrategia para rescatar a los trabajadores, la cual ya fue aprobada por familiares de los mineros.

"Se decidió, por parte de los técnicos, con consultas de especialistas en el extranjero, que se lleve a cabo otra estrategia de rescate. Se les presentó esta opción a los familiares, aceptaron y ya se está trabajando para el rescate de los mineros", dijo.

En su intervención, la coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, informó que el incidente en El Pinabete, Coahuila, está asociado con la explotación no controlada de la mina, lo que también dificulta el rescate de los trabajadores, debido a las grandes cantidades de agua que entran.

"El origen del incidente se asocia al proceso no controlado de explotación en la mina que, al acercarse demasiado a las galerías inundadas de Conchas Norte, provocaron el rompimiento de paredes y el ingreso súbito de agua", detalló.

Velázquez adelantó que, de acuerdo con los estudios y los trabajos que ha llevado a cabo la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el rescate de los mineros atrapados en Coahuila se logre hasta dentro de seis meses. Lo anterior, debido a la constante entrada de agua y el derrumbe de galerías.

"La CFE evaluó el proyecto para el ingreso y rescate. Este cronograma nos permite identificar que, a seis meses iniciados los trabajos de CFE en esta mina que van a realizar un tajo, a seis meses ellos llegarían a las galerías y estaríamos en condiciones óptimas de rescatar a mineros", expuso.

Gobierno federal prepara propuesta para normar partería

En otro punto, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, anunció que el gobierno prepara una iniciativa de proyecto para reconocer la partería y a todas las personas que la practican.

A través de esta propuesta, el gobierno busca garantizar que se cuente con las condiciones necesarias para que estas acciones sean seguras.

"Este proyecto de norma, aún es un borrador, no está registrado todavía como proyecto, pero planeamos hacerlo en lo que resta de este año y es una norma específica de partería. (...) Hemos considerado fundamental que haya una norma específica de partería, que reconozca esta práctica", explicó López-Gatell.